## SIMPOSIUMS Y CONGRESOS

## Brillante clausura de las IV jornadas de vialidad invernal en Andorra



E han clausurado en Andorra la Vella las IV
JORNADAS DE VIALIDAD
INVERNAL, que se celebraron en dicha ciudad del 28 de Febrero al 2 de Marzo de 1989, con el Patrocinio de la Consellería de Serveis Públics del Govern d'Andorra y la colaboración de la Dirección General de Carreteras del M.O.P.U. y la Generalitat de Cataluña.

Las Jornadas se desarrollaron en el Salón de Actos del Comú d'Andorra y sirvieron, una vez más, de importante punto de cita de los profesionales del sector en España, contando esta vez con las aportaciones de destacados técnicos de Andorra y de los Departamentos franceses limítrofes. En total participaron más de 180 personas en las Jornadas.

Los asistentes tuvieron ocasión de admirar la belleza del paisaje andorrano, adornado con el blanco elemento, que llegó justo a tiempo a su cita con los profesionales.

En el acto de la inauguración

D.ª Mercé Sansa René, Consellera' de Serveis Públics, pronunció unas palabras de salutación en nombre del Cap del Govern d'Andorra, y expresó sus deseos de que las Jornadas fueran útiles para todos y que dejaran un buen recuerdo en los presentes.

Por su parte, D. José Javier Dombriz Lozano, jefe de la Demarcación de Carreteras del M.O.P.U. en Cataluña, comentó las características que deben tener los servicios de vialidad invernal.

Las Jornadas se desarrollaron de acuerdo con el programa previsto, que incluia sesiones sobre:

- Introducción.
- Niveles de servicio.
- Organización y medios.
- La vialidad invernal en las autopistas.
- Seguridad vial.
- Ejecución y gestión.
- Previsión meteorológica y detección. Aludes.
- Información al usuario (nuevos métodos, innovaciones tecnológicas).
- La vialidad invernal en diversas

Comunidades Autónomas (Cantabria, Castilla y León, Madrid, y Asturias) en Andorra y en los Departamentos franceses del Ariège y Pirineos Orientales.

Entre los puntos que mayor coloquio suscitó está el de la contratación de los servicios de vialidad invernal, tradicionalmente prestados directamente con personal y medios de la Administración. Así, se discutió sobre la definición de los servicios contratables y los "servicios mínimos", no contratables, a cubrir por la Administración, sobre lo que son "casos de urgencia", sobre la cuantificación (medición y valoración) de las distintas partidas o servicios en el pliego de condiciones, sobre las partidas a tanto alzado, sobre los controles de calidad y de recepción de los servicios contratados, etc...

De gran interés fue también la visita técnica con demostraciones de maquinaria moderna de limpieza de nieve, en el Puerto de Envalira, así como la visita al Parque de Maquinaria de los Servi-



cios de Vialidad Invernal de Andorra, que llamó la atención de los visitantes por la importancia de las dotaciones y el excelente estado de conservación y mantenimiento de las distintas unidades. Ambas visitas fueron precedidas de otra al Palau del Gel, donde se sirvió un buffet.

También recibió un comentario favorable general el programa de damas coordinado por los Servicios Turísticos del Govern d'Andorra, que incluyó visitas a diversos puntos de gran interés artístico y belleza natural.

Finalmente, tras una presentación de las conclusiones generales de las Jornadas por el Presidente de la Comisión Organizadora, D.

Angel Gutiérrez Cruz, y por el Director Técnico de las Jornadas, D. Aureliano López Heredia, se procedió al acto de clausura, en el que D.ª Mercé Sansa René mostró su satisfacción por el desarrollo de las Jornadas, por el elevado nivel de asistencia a las conferencias y por la oportunidad que las Jornadas bridaban para conocer un poco más de su país. Por su parte, D. Jaume Amat Curto, Director General de Carreteras de la Generalitat de Catalunya, manifestó la importancia que los servicios de mantenimiento invernal tienen para las redes viarias, particularmente en amplias zonas de Cataluña, enmarcado todo ello en los planes de inversión en marcha en su Comunidad Autónoma.



Demostración de maquinaria en el Puerto de Envalira. "Extendedora de gundentes en solución líquida"